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明年1月1日开始，5年期以上商业贷款

基准利率将从7.05%直接变为6.55%，6年及

以上的公积金贷款利率，则将由今年年初的

4.90%下调至 4.50%。也就是说，广大“房

奴”们距离享受新利率，已经越来越近。但

有福了的“房奴”们，也先别急着提前还贷。

月供减少 提前还贷增多

对于很多房贷者而言，从2013年1月 1

日起月供款就将减少。记者请银行理财

经理做了测算，以贷款金额 50万元、贷款

期限 20年、等额本息还款为例，按基准利

率 7.05%计算，每月还款金额为 3891.52

元。但若按新基准利率 6.55%计算，每月

还款金额为 3742.60 元，即房贷族每月将

减少还款 148.92 元。如果是 50万元贷 30

年的等额本息，则每月将减少还款金额

166.52元。

但这些，显然无法降低房贷一族提前还

贷的欲望。毕竟临近年末，年终奖加上平时

积累，房贷一族的手上也会有不少资金。记

者从省城各大银行了解到，目前咨询提前还

款事项，提出提前还款申请的客户，也比平

时多了好几倍。

提前还贷 不一定划算

“提前把欠款还完，肯定要少付不少利

息”这是大多数借款人的想法。该想法究竟

对不对呢？不同专家也给出不同建议。招

商银行合肥分行的一谢姓经理就明确跟记

者说：“不管是何种贷款，提前还贷对于借款

人，肯定是合算的。”

但中信银行的彭姓金融理财师却表示

要分情况看，她建议，以下情况，不适合提

前还贷：“首先是购房较早，采用公积金贷

款或者获得 7 折或 8 折优惠利率的客户，

还贷利率比 5年以上定存利率还低，不如

办定存或做其他收益稳定的理财投资。其

次，就是等额本息还款过半、等额本金还款

过三分之一的客户，利息已还大半，利率对

今后还款影响不大。第三，如果有结婚生

子、买车购房、孩子上学等需要动用大笔资

金的计划，自然不应该提前还贷，要知道多

数银行提前还贷，还要收取相应的手续

费。”

卫星“眼中”的安徽

卫星夜景图中，安徽是啥样？
看皖江城市一个两个连成线

下月起，50万房贷月供将减少166.52元
提前还贷不一定划算

记者 张华玮 任金如

想知道安徽的夜晚，从太空中的卫星看起来是啥样的吗？近日，一张号称

史上最清晰的地球夜景卫星照片走红网络。卫星夜景图中的“安徽特写图”也

在本地各论坛、微博中广为转发。网友们一致认为，卫星夜景图客观地反映了

各城市的经济发展水平、城建规模、人口稠密等真实情况。 记者 祝亮 在 科 技 飞 速 发 展 的 今 天 ，通 过

google earth等互联网软件查看卫星影像

图并不是什么新鲜事，在有的高清卫片上，

甚至可以找到自家的阳台。

不过，卫星夜景图您见过吗？几天前，

美国航空航天局（NASA）及美国海洋和大

气管理局（NOAA）公布了地球夜景卫星

照片。这是迄今为止最为清晰的卫星照

片。据了解，此次拍摄使用的是2011年发

射升空的芬兰NPP卫星。

从全球的卫星夜景图上来看，灯光比

较亮的地区集中在美国东部、欧洲中西部、

印度、东亚等地。

从我国的夜景图上来看，除了人烟稀

少的西南地区外，剩余区域都被许多亮点

占领，北京、山东、江苏、四川、广东等人口

密集的省市都被大片的光点覆盖，而江浙

沪交集处的灯光最为闪亮。

网友在评论中一致表示，卫星夜景图

客观地反映了某一区域的人口稠密度，也

在一定程度上体现了经济发展水平、城市

化率、城建大小等因素。

走红卫片来自美国NASA

网友“gy7878”说：“在那张东半球的

地球夜景照片中，我很明显就能看到家乡

合肥，那个点很亮很明显，就是显得有些孤

单。”

“我以前总觉得安徽沿江几个城市都

不怎么大，省里怎么会想起来弄个皖江城

市带？今天看了这个图，才释然了。原来

皖江城市之间，从安庆到马鞍山几乎已经

连成了一条很亮很亮的光带。尤其是芜湖

和马鞍山之间，同城化的趋势已经越来越

明显。”

网友“阿三”表示：“沿淮淮北城市看上

去也不差，蚌埠淮南越走越近，淮北宿州也

逐渐连成了片。”

皖江城市几乎连为一体

在网友们纷纷感慨家乡快速崛起的同

时，也有部分网友则更加沉着冷静，不断给

大家泼着冷水。

“别乐了，还是正视差距吧，看看我们

安徽跟江浙沪的差别有多大。江浙沪已经

成片点亮，难找黑的区域了，而你们还在数

安徽那寥寥无几的亮点。不说江浙沪，就

说北边的河南、山东、河北，哪个省不是‘繁

星璀璨’。中东部比安徽更‘暗’的省份并

不是很多。”网友“了个去”的言语甚至充满

了悲观情绪。

网友“parsond”附和道：“差距确实很

明显，安徽想真正完全融入长三角还有很

长的路要走，大家一起加油吧。”

安徽和沿海省份差距还很明显


